

ADVERTENCIA

La correspondencia literaria, se dirigirá al director, calle Ramos del Manzano, núm. 42. La correspondencia administrativa, anuncios y reclamaciones, al Administrador, Plaza de del Corrijo, núm. 28.

NÚMERO SUELTO 5 cts.

DIRECCIÓN Y REDACCIÓN, TELÉFONO NÚM. 67.—ADMINISTRACIÓN, TELÉFONO NÚM. 68

# El Adelanto

DIARIO POLÍTICO DE SALAMANCA

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En Salamanca, un mes. . . . . 1'25  
Fuera de idem, un trimestre. . . . . 4'50

Anuncios y otros insertos, precios convencionales. — No se devuelven los originales.

PAGO ANTICIPADO

NÚM. ATRASADO 10 cts.

EPOCA 2ª

Jueves 21 de Julio de 1898

Año XIV—Núm. 3949

## HOTEL CENTRAL de PABLO PAYA Baños de Montemayor (Cáceres)

Este Hotel, está situado frente al establecimiento, á seis metros de distancia del mismo; tiene cómodas y elegantes habitaciones; una hermosa galería que da vista al jardín del balneario; coches nuevos á la estación á la llegada de todos los trenes: estas circunstancias y su esmerado servicio, hace que sea el preferido por las personas más selectas de la sociedad. El precio del puplaje, es desde cinco pesetas, no habiendo por tal motivo, quien le haga competencia.

Para que no se confundan los viajeros, llevan los conductores de coches en las gorras como distintivo, el nombre del Hotel. 90—38

## BANOS DE MONTEMAYOR

La ya tan acreditada fonda de Eloy Becedas, juntó al **BALNEARIO**, no tiene rival.

Esmerado trato y espaciosas habitaciones.

También tiene excelentes carruajes á todos los trenes. 68

## TESORO

Lo constituye, y muy valioso, para los que padecen *tercianias, cuartanas y demás formas de paludismo*, el específico **SIN RIVAL** del doctor E. MORA. Tan cierto estoy de lo que arriba afirmo que devolveré el importe de mi específico á todo el que demuestre en debida forma, haberlo usado con indicación precisa y no haber obtenido resultado favorable.

Caja de 40 píldoras, DOS pestas. Único depósito para la venta de píldoras febrífugas del doctor MORA: Almacén de Drogas de don Ignacio Santiago Fuentes, Corrijo, 22, Salamanca. 129

## INTERESANTE

Se desea conocer el paradero de don Manuel González y Cruz, natural de Pelúgano, Concejo de Aller (Asturias) para informarle de un asunto que le interesa.

En la redacción de este periódico se le darán detalles. 30—19

## GRIETAS EN LOS PECHOS

Se curan enseguida con el agua de SANTA AGUEDA. Como preservativo los resultados son segurísimos, usándola desde los cinco meses del embarazo. Precio del frasco una peseta en todas las farmacias. Depósito en la farmacia de Urbina, Plaza Mayor, 9, Salamanca. x—d—309

## FONDA DEL COMERCIO

EN

## BAÑOS DE MONTEMAYOR

Este acreditado establecimiento de don Fabián Hernández Rincón, ha sido objeto últimamente de importantes mejoras, que le permiten ofrecer confortable hospedaje, y harán que sea preferido por los bañistas en la presente temporada. 24

## RICARDO NIÑO

CIRUJANO-DENTISTA

Precios módicos.—Hotel Cuatro Estaciones principal

## EL ADELANTO

es el diario de mayor circulación de la provincia

## Ayuntamiento

Sesión del día 20

Bajo la presidencia del Alcalde accidental señor Iglesias y con asistencia de los concejales señores Durán, Sánchez Gallego, Villar, Rivas, Borrego, Nava, García del Teso y Turiel, comenzó ayer, á las ocho y veinte minutos de la mañana, la sesión subsidiaria municipal.

Leída y aprobada el acta de la anterior, se dió cuenta de una proposición del señor Nava, pidiendo que se habilitase el local del Peso para Archivo municipal. Acordóse que se proceda á colocar y ordenar en dicho local el Archivo, sin perjuicio de llevar á efecto, en ocasión oportuna, anteriores acuerdos.

Fué admitida la excusa que para seguir siendo concejal presentó don Manuel Hernández, fundada en que es ya mayor de sesenta años.

Dióse cuenta de una solicitud de don Manuel Blanco y otros propietarios de coches de lujo, y de otra de don Matías Prieto, pidiendo la revocación de un acuerdo anterior del Municipio, prohibiendo el tránsito de los coches por determinadas calles, y el Ayuntamiento acordó denegar lo solicitado.

Se resolvió sacar nuevamente á subasta el recogido de las basuras procedentes de la limpieza pública, bajo el tipo de 750 pesetas.

Por los servicios extraordinarios prestados el invierno último, acordóse abonar á José Rincón y Francisco Gallego, 15 pesetas á cada uno.

Aprobóse la liquidación del agua gastada en el trimestre último por la Compañía ferroviaria de S. F. P., importante 537 pesetas y 15 céntimos, y la consumida en igual plazo por la Casa-Hospicio, ascendente á 533 pesetas con 20 céntimos.

Fué acordado el pago del importe de las casillas construidas para el resguardo de consumos, que asciende á 1.282 pesetas y 45 céntimos.

Se concedieron licencias para hacer obras en casas de su pertenencia á don Antonio Sánchez, don Florencio Rodríguez Vega, doña Francisca Sánchez y don Vicente Bomati.

Se acordó que se saquen á subasta, presupuestadas en 1.324 pesetas 23 céntimos, las obras que han de ejecutarse en el cuartel de la guardia civil.

Dióse lectura á una instancia de don Mariano Rodríguez, contratista de las sillas, solicitando se le adjudique el servicio, por comprometerse á dar las 500 pesetas presupuestadas, y supriman algunas condiciones de las con-

signadas en los pliegos de las subastas que, para dicho objeto, se han celebrado sin efecto. Pasó á la comisión y se autorizó á la Alcaldía para que consienta la instalación de las sillas hasta que se resuelva.

El señor Iglesias dió cuenta de que, para evitar los gastos de traslado de local, había vendido el trigo que el Ayuntamiento poseía, á 15 pesetas fanega.

Aprobóse su conducta. Propuso el señor Villar que el alumbrado de la nueva zona fiscal se saque á subasta, pasando su proposición, para su estudio, á la comisión correspondiente.

Se acordó que la Alcaldía estudie si, con arreglo al contrato, la casa constructora del templete de la Plaza Mayor está obligada á trasladarlo, y en caso contrario, que el arquitecto municipal forme un presupuesto para dicho traslado.

El señor Borrego pidió que, con la misma actividad que al traslado del templete, se proceda á la erección en la Plaza Mayor de la fuente monumental proyectada.

Y después de varios ruegos de escasa importancia, levantóse la sesión á las diez menos cuarto.

## BARCOS YANQUIS Y ESPAÑOLES

Al estallar la guerra separatista cubana, la escuadra de los Estados Unidos se componía sólo de cinco acorazados y nueve cruceros protegidos, únicos buques útiles que tenían para sostener una campaña, pues los viejos monitores procedentes de la guerra de Secesión y los antiguos cruceros de madera y hierro que aún figuraban en el cuadro de aquella armada, ó estaban arrinconados en los puertos y arsenales, ó carecían de armamento para ponerse delante del menos potente barco moderno.

Dichos catorce buques en estado de servicio, eran: los monitores de alta mar «Amphitrite», «Miantonomoh», «Monadnock», «Terror» y «Puritan» que por sus condiciones marítimas no podían alejarse del mar de las Antillas ó del litoral de aquella República; y los cruceros más ó menos protegidos por su cubierta «Baltimore», «Chicago», «Filadelfia», «Newark», «San Francisco», «Charleston», «Boston», «York-Town» y «Atlanta», buenos en general para perseguir los buques mercantes de una nación enemiga de la suya, pero incapaces para luchar contra modernos buques de combate ó contra baterías de costa, medianamente artilladas.

En aquella fecha teníamos en estado de servicio, los acorazados «Pelayo», «Oquendo», «María Teresa» y «Vizcaya», todos ellos de moderna construcción y mucho mas potentes que los americanos; y teníamos además como acorazados antiguos, útiles para la defensa de costas, las fragatas «Victoria», «Numancia» y «Zaragoza».

De cruceros, que era en lo que peor estábamos, teníamos en servicio: el «Alfonso XIII», «Reina Cristina», «Mercedes», «Venadito», «Ulloa», «Austria», «Infanta Isabel», «Isabel-II» y «Velasco», todos ellos de hierro, los de madera «Aragón», «Castilla» y «Navarra», y los de acero protegidos «Marqués de la Ensenada», «Cuba» y «Luzón», á los cuales había que agregar los cañoneros torpederos del tipo «Temerario», «Galicia», «Molina», «Alonso Pinzón», «Nueva España», «Rápido», «Yáñez Pinzón» y «Filipinas», el «Destructor» y quince torpederos, de ellos cuatro de alta mar.

Por consiguiente, al empezar la guerra de Cuba, no admite duda que, si no teníamos superioridad naval sobre los Estados Unidos, por lo menos las fuerzas estaban equilibradas. Desde entonces nuestros enemigos, desarrollando una gran actividad, han construido: siete nuevos acorazados de combate el «Indiana», «Massachusetts», «Oregon», «Texas», «Iowa», «Brooklyn» y «New York», dos guarda costas acorazados el «Monterey» y el «Katohdin», y quince cruceros protegidos el «Columbia», «Minnapoiss», «Olimpia», «Raleigh», «Cincinnati», «Detroit», «Marblehead», «Montgomery», «Benington», «Concord», «Helen», «Nashville», «Wilmington», «Machia» y «Catine». Nosotros, en este periodo de tiempo, no pudimos concluir más que el acorazado «Carlos V» y comprar el «Cristobal Colón» incompleto de armamento, los cruceros acorazados «Princesa de Asturias», «Cisneros» y «Cataluña», que hace varios años debían estar prestando servicio, continúan en los arsenales, lo mismo que los cruceros protegidos «Alfonso XIII», «Lepanto», «Reina Regente» (nuevo), «Alvaro de Bazán», «María de Molina» y «Marqués de la Victoria», que siguen en igual estado.

A muy tristes reflexiones se prestan estos datos, pero aún son más dolorosas, si á la vez se consideran, el tiempo transcurrido desde que se votó la Ley de creación de la escuadra, los millones á ella destinados y los buques que han producido.

## CARTA DE MADRID

Julio 20.

### Alcance de noticias

En el ministerio de la Guerra nos han facilitado el siguiente telegrama oficial: «Manila 14.—Riguroso bloqueo hasta para correspondencia particular.

Situación la misma. Línea exterior reforzada diariamente con continuos trabajos, trincheras, defensas accesorias y artillería, se va haciendo fuerte y contiene á enemigo que ha sufrido numerosas bajas en dos rudos ataques, no obstante su número y decidido empeño en atravesarla, y constante hostilización. Esto ha hecho que decaiga ánimo insurrectos, muy envalentonados, y aumente el de nuestras tropas, que merecen todo elogio por su valor y grande entusiasmo. Espero sostener esta defensa luchando con enemigo hasta último extremo.

Con segunda expedición viene monitor como batería flotante. Con la tercera viene otro y dos cruceros fin mes.

En Aparri (Cagallán) vapor compañía tabacalera, su tripulación indígena mató capitán y oficiales, y vinieron á Cavite con buque á presentarse á insurrectos y americanos.

Coronel Blanco, de Macababe, y oficiales, se han escapado de Cavite y están aquí, también general Monet.

Modestamente, sin alarde de ningún género contrario á mi carácter, expongo con leal franqueza á Gobierno las verdaderas frases y hechos porque va pasando esta difícil situación que, por mi patria y por mi Rey, procuro salvar á todo trance.—Augusti.»

El señor Sagasta, á la salida hoy de Palacio, nos ha manifestado, que se ha interpretado mal lo dicho ayer por el señor Gamazo á la salida del Consejo, y que nada nuevo ocurría que justificara la alarma de los periódicos. Sólo nos dijo que tenía un cablegrama del general Augusti—el que arriba transcribimos,—y que el general Ríos, estaba en comunicación con Manila. Respecto á la situación de ésta, según los últimos telegramas, no era tan des-

esperada como se suponía, y que parecía que los insurrectos, no mostraban tanto empeño en sus ataques a la plaza.

En el sorteo de la Lotería Nacional, han correspondido los premios mayores a los siguientes números:

Con 140.000 pesetas el 3756, en Santander; con 50.000 pesetas el 13058, Badajoz; con 20.000 pesetas el 6363, Rivadavia, y con 4.000 pesetas el 1680, Murcia; el 8010, Yecla; el 24300, Cartagena; el 13720, Cartagena; el 1099, San Sebastián; el 18440 Barcelona; el 8612, Sevilla; el 5006, Madrid; el 5333, Málaga, y el 21473, Madrid.

Tanger 20.—Ha llegado a esta capital el nuevo cónsul americano. Le esperaban y le recibieron todos sus compatriotas, los cuales, en unión de varios moros, le escoltaron hasta su consulado.

Es esperado aquí el vapor del Sultán, «Hassani» que viene de Mazagán cargado de tropas, las cuales conducirá al Riff con objeto de que se encarguen de mantener la más estricta neutralidad del gobierno marroquí, en la lucha hispano-americana.

Cotización de la Bolsa

Interior, 48'25.  
Exterior, 57'60.  
Amortizable, 59'00.  
Cubas viejas, 54'50.  
Cubas nuevas, 44'10.  
Empréstito de Aduanas, 80'75.  
Empréstito filipino, 57'75.  
Banco, 350'00.  
Tabacos, 196'00.  
París vista, 72'00.  
Londres vista, 00'00.

Habana 20.—Las noticias de la rendición de Santiago han aumentado los ánimos, reinando gran entusiasmo para resistir a los yanquis si atacaran. Los jefes de los regimientos de voluntarios se han reunido bajo la presidencia de Arolas, reiterándole sus deseos de agotar todos los recursos y morir antes que rendirse, tomando este acuerdo con solemne unanimidad. Frente a Manzanillo hay 8 buques yanquis que han intimado la rendición de la plaza. No han continuado el bombardeo esperando que conteste el gobernador.

Washington 20.—Todas las fuerzas yanquis de Santiago están contagiadas de vómito y no hay una sola compañía donde no se hayan registrado casos.

Dicen de Washington que Mac Kinley, refiriéndose a los insurrectos, ha dicho que le consta manifiestan cada vez peor espíritu contra los Estados Unidos, y en tales condiciones, se hará necesario que la ocupación de Santiago de Cuba tenga que durar años a consecuencia de que hay que esperar conflictos con los cubanos.

Se imprimen gran actividad a los preparativos para la expedición contra Puerto Rico. El gobierno se muestra ansioso porque salga cuanto antes atendiendo a la sólida fortificación de San Juan de Puerto Rico; se ha desistido de asaltar dicha plaza y se tratará de rendirla por hambre, bloqueando la isla rigurosamente. Se dice que Watson se propone establecer una base de operaciones en las Baleares.

Las últimas noticias de la Habana comunican que ha suspendido sus sesiones el Parlamento insular.

El ministro de Marina ha visitado hoy a la familia de don Fernando Villamil, para darle el pésame por la muerte de este señor. Mañana hará lo propio con la familia del señor Lazaga.

Mañana se reunirán los coroneles que tienen mando en Madrid, con objeto de fijar la cantidad con que han de contribuir para que se efectúen los ensayos y pruebas del tóxico Daza.

AGENCIA ALMODOBAR

SECCIÓN NUEVA

OPINIONES

Sobre la patria

Bendita sea la patria, pues en ella se han cometido los necesarios desmanes para que

yo endilgue a las generaciones venideras dos epopeyas morrocotudas.

Homero.

La patria debe simbolizarse por un puñal apuntando al pecho de un enemigo.

Licurgo.

La patria es la madre de los que se sacrifican.

Leonidas.

Con esto fundaremos una patria. (Señalando las partes genitales).

Algunos egipcios de la antigüedad.

Se abusa tanto de esta palabra, que todos se creen con derecho suficiente para hablar de ella; pero yo estoy por completo persuadido de que, para esto, es necesario tener en disposición los órganos bucales, pues un mudo no puede pronunciar una palabra aunque se desganite.

Supongamos que el tal mudo trata de escribir lo que se le ocurra sobre esto, pero como puede muy bien suceder que un mudo sea manco (por haber luchado contra los yanquis), resulta que la dificultad se hace mayor y toca en los límites de lo imposible.

Descartes.

No ignoro que mi patria viene a ser el pañuelo con que limpia sus narices omnipotentes el tirano de Rusia, pero yo he de convertir esas narices en remolacha a fuerza de garrotazos.

Reyten de Polonia.

He trabajado por enaltecer a mi patria, y brillan mis ojos cancillerescos al contemplar las grandezas que se escudan a la sombra de mis desvelos, y si ella lo exige... me afeito la pera.

Bismark.

La patria es lo que es; lo que es, puede dejar de ser, aunque no puede ser y dejar de ser al mismo tiempo; suponiendo que una patria (la española por ejemplo), sea el blanco de multitud de intrigas, si por una causa cualquiera deja de ser blanco... siempre quedarán en pie las intrigas.

Ceferino Gonzáles.

Soy demasiado excelso para ocuparme de sutilezas.

Sagasta.

Donde un pueblo triunfe ensañándose en los despojos de la nación caída... allí está mi patria.

Miguel de Unamuno.

A patria muerta, la cebada a Práxedes.

Romero Robledo.

Conjunto de locos explotados por un cuerdo.

Primo de Rivera.

Mientras exista un duro en mi bolsillo... aún hay patria.

Veremundo.

Por la copia,

MANUEL REVILLA CASTÁN.

LOS MERCADOS

Trigos, harinas, ganados y lanas son productos, cuyas oscilaciones de precio importa mucho conocer en esta provincia.

Por eso publicamos a continuación algunas notas sobre la cotización de los mismos en el importante mercado de Barcelona.

Trigos.—Aunque a principios de la semana pasada pareció que el sostenimiento y alza de los precios había cesado, continúan siendo de 62 a 63 reales los precios de oferta.

Arribos.—Han llegado del interior 49 vagones trigo y uno id. harina. Los precios siguen sin variación.

Harinas.—Venta encalmada. Las cotizaciones, aunque con tendencia a la baja, no han tenido alteración, comparadas con la última semana.

El resto del mercado en calma y sin variantes.

Lanas.—Poca cosa podemos decir referente a este mercado.

Los precios son los mismos que reseñamos la semana anterior, y no es porque la tendencia reinante sea firme, no, sino que, como las oscilaciones de los cambios son tan continuas y no se determinan en ningún sentido, por eso los ganaderos, apesar de que esta semana ya se ha notado alguna baja en los francos, no han querido disminuir sus pretensiones; pero dado caso que la baja iniciada en aquéllos continuase la semana próxima, los precios de lanas tendrían algún descenso.

Ganados y carnes

Lanar.—Los precios flojos y apenas sostenidos durante la semana; cerraron con una pequeña alza.

Carneros, de 1'20 a 1'25; ovejas, a 1'25, y corderos, de 1'20 a 1'25.

En la plaza hay bastantes existencias con motivo de la llegada de las remesas de Avila y Madrid del Campo.

Bovino.—Poca oscilación ha producido en los precios el decreto del gobierno francés prohibiendo la importación de ganados. Sólo se exportaron algunas partidas de bueyes del país.

Bueyes gallegos.—A 1'50 pesetas el kilogramo; del país, de 1'35 a 1'40 la carnicera; ternera, a 1'60 idem.

Cerda.—Las clases del país siguen vendiéndose de 18 1/2 a 20 sous.

Recortes

Valga por lo que valiere, allá va una explicación del disparatado acuerdo concejil de la traslación del templete.

Si hemos de dar crédito a lo que se asegura haber dicho un concejal, cuando se inició el proyecto, no había propósito serio de realizarle.

Pero sucedió que EL ADELANTO le calificó de descabellado y lesivo al erario municipal, y entonces, algunos ediles hicieron cuestión de honrilla llevar a cabo aquel portento de administración concejil.

¡Bravo! ¡Bravísimo!

¡Pues no faltaba más si no que nuestros municipales fueran a desistir de tan salvadora iniciativa, porque a un periódico se le ocurriera censurarla!

Quien manda manda, y cartucho en el cañón.

Y en caso de apuro, con un quinto considerándolo y el oportuno recuerdo de los rigores de la autoridad militar, todo está arreglado.

Pero, no hay mal que por bien no venga. Si esta explicación es verdad, y nos prometieran los concejales persistir en esa actitud de oposición a nuestras indicaciones, estaríamos de enhorabuena.

Porque combatiríamos todo lo útil y conveniente, patrocinando lo perjudicial.

Y la administración municipal sería modelo de administraciones.

¡No caerá esa ganga!

Crónica local y provincial

Advertencia

Ponemos en conocimiento de nuestros suscriptores que se encuentran en descubierto, que dentro de breves días giraremos letras a su cargo por el importe que adeudan a esta administración.

Sírvales la presente de aviso, rogándoles el pago de la letra para no irrogarnos perjuicios.

En los felatos de esta capital, recaudarse por derechos de consumos, el día 19 del actual, 2.441 pesetas con 83 céntimos.

Anúnciase vacante la plaza de inspector de carnes de Vitigudino, retribuida con 200 pesetas anuales de emolumentos. Puede solicitarse en el plazo de diez días.

Café-Restaurant

SUIZO

PLATOS DEL DIA

- Tortilla con jamón.
- Menestra a la española.
- Ternera a la primavera.
- Solomillo con champignón.
- Riñones al jerez.
- Merluza a la vinagreta.
- Chuletas a la parrilla.
- Entrecóts salsa picante.
- Pollo con ensalada.
- Bisteks a lo Roschild.
- Rosbit con alcapparras.

Postres

Variados

El día 23 del próximo Agosto terminará el plazo para acogerse a indulto los prófugos, los cuales podrán redimirse del servicio militar por 2.000 pesetas ó ingresar en las filas del ejército.

Según una disposición recientemente decretada, se gravan los derechos académicos con un aumento de 40 por 100: por lo tanto, en el próximo curso académico, tendrán las matrículas, títulos, derechos de exámen, etc., el siguiente aumento:

Facultades.—Matrículas, 3 pesetas; derechos académicos, 4; traslaciones de matrículas, 10; título de licenciado en Derecho y en Medicina, 300; timbre, 10; derechos de expedición, 2.

Institutos de segunda enseñanza.—Matrícula, 3 pesetas 20 céntimos; derechos académicos, 2 pesetas; traslaciones, 6; derechos de Bachiller, 20; timbre para el mismo, 8.

Normales.—Matrícula, 10 pesetas; título elemental, 28; superior y normal, 32; timbre, 8; expedición, 2.

Títulos de practicantes y matronas, 80 pesetas; timbre, 8; expedición, 2.

Las instancias costarán 1'40 pesetas, y las certificaciones personales 2'08 pesetas.

El sello móvil de diez céntimos para las matrículas y títulos sufre el aumento de 50 por 100.

M. LUDENA

Cirujano-dentista

de la Facultad de Medicina de Madrid

Especialista en enfermedades de la boca y dentaduras artificiales. Precios módicos. Rúa, núm. 33. 234

Lecciones de las asignaturas de segunda enseñanza, correspondientes a la sección de Ciencias; repaso para el grado de Bachiller y preparación para carreras especiales; por don Luís Caballero Noguero, licenciado en Ciencias y Director de EL ADELANTO. Plazuela del Peso, 6. 2º.

El Ayuntamiento de Nava del Rey, anuncia vacante la plaza de Director empresario del colegio de segunda enseñanza de aquella ciudad, subvencionada con la suma de dos mil pesetas anuales, casa para instalar el establecimiento y material de enseñanza.

Los que deseen obtenerla, que han de ser licenciados ó doctores en la Facultad de Ciencias ó Letras, presentarán sus solicitudes acompañadas de la hoja de méritos y servicios, en la secretaría de dicho Ayuntamiento en término de veinte días.

Publicación utilísima

La importante casa barcelonesa, de don Hermenegildo Miralles, que acaba de editar, con asombroso éxito, el Panorama Nacional, ha publicado después un precioso y utilísimo Atlas Geográfico, en colores, que se vende a precios económicos.

Es esta obra, ejecutada con arreglo a los más recientes datos geográficos, y aprovechando los últimos adelantos de litografía y tipografía, de indiscutible utilidad, no sólo a los hombres de ciencia, sino a todas las familias que tengan niños y quieran enseñarles la ciencia geográfica de la manera que es más fácil en su tierna edad.

Entre los 54 mapas, de que se compone el Atlas, los hay de geografía astronómica, etnográfica, zoológica, botánica, etc., y en los de geografía política, no sólo están señaladas las más recientes divisiones de los estados, y los cables submarinos, sino que aparecen marcados más de diez mil pueblos, con perfecta claridad, gracias a la excelencia del grabado.

Es inconveniente notado en el manejo de los mapas, lo prolijo y enojoso de buscar un pueblo, río, cabo, etc., lo que se evita en esta publicación, gracias a que lleva al final un índice alfabético, con las indicaciones necesarias para lograr fácilmente el objeto apetecido.

Cada mapa lleva al pie una sucinta explicación del mismo, con copia de datos estadísticos, lo que hace innecesario el manejo simultáneo de una obra de geografía.

Los 54 mapas de que se compone el Atlas, están repartidos en 6 cuadernos, que se venden al precio de 1'50 pesetas cada uno.

La colección completa, formando un tomo elegantemente encuadernado, cuesta 11 pesetas.

Como la obra está ya terminada, puede servirse toda de una vez, ó por cuadernos y en los plazos que el suscriptor desee.

Se admiten suscripciones en la librería de la señora Viuda de Calón é Hijo, Plaza Mayor, donde está expuesto un ejemplar, y redacción de EL ADELANTO.

En Villamiel (Cáceres) ha fallecido el día 16 la señora doña Manuela Godínez de Paz, esposa de don Luís Simón y madre política de don Julián de la Rúa, ambos queridos amigos nuestros.

Tanto a éstos, como a los hijos de la finada, doña Martina y don Jacobo y a toda su desconsolada familia, enviamos la expresión de nuestro sincero pésame.

Siendo varios los pueblos de esta provincia que tienen descubiertos con las Zonas militares por socorros a reclutas declarados inútiles, tanto en este año económico como en los anteriores, cuyos abonos se

hacen muy lentamente ó no se verifican, y teniendo que ser saldadas las cuentas en un plazo breve, el señor Gobernador civil ha publicado una circular ordenando á todos los pueblos que se encuentren en este caso, que inmediatamente reintegren á las Zonas las cantidades que, por expresado concepto, les adeuden.

A disposición de don Rufo Martín, que entregó en esta redacción 5 pesetas para la suscripción nacional, se encuentra en la imprenta del periódico el recibo recogido del Banco de España, donde hicimos la entrega.

Entre los candidatos á la Diputación provincial, que se disponen á luchar por el distrito de Ciudad-Rodrigo, está don Santiago Durán, que ya ha representado el mismo.

Ayer se encontraba en Salamanca el señor marqués de Oviedo.

La señora de don Benito Schweizer á dado á luz con felicidad un niño.

## CAFE SUIZO

Concierto para hoy Jueves 21 de las 8 y 1898 por los señores Soler, Rodríguez y M., y Mezquita

- 1º El Barbero de Sevilla, sinfonía. . . . . ROSSINI.
- 2º Los Cocineros. . . . . VALVERDE.
- 3º La Verbena de la Paloma. . . . . BRETÓN.
- 4º Tutti in maschera. . . . . PEDROTTI.
- 5º A Oporto, pasacalle. . . . . ESPINO.

A las nueve y media.

Se asegura que una señora de alta gerarquía, que habita en el Real Alcazar de Madrid, ha escrito uno de estos días á una elevada autoridad de Salamanca, diciendo que pronto será hecha la paz en condiciones mejores que se pensaba.

El concierto celebrado anoche en el Suizo fué notable como todos ellos.

Entre los números del programa, que fueron todos admirablemente ejecutados, figuraron *La Viejecita* y *La Verbena de la Paloma*.

Ambos números fueron muy aplaudidos.

En los trigos se ha iniciado la baja en todos los mercados españoles, pero sin hacerse efectiva en muchos; únicamente se acentúa la baja en las regiones donde se ha cosechado ya el nuevo grano.

Los demás cereales han descendido en sus cotizaciones, especialmente la cebada, en la que se nota la venta de la nueva cosecha.

Los mercados castellanos no verifican operaciones de importancia en trigos: la venta al detall es muy escasa.

Han regresado de *Thermas da Anieira* (Portugal) nuestro querido amigo don Cecilio González Domingo y su bella hija Celia.

### Registro civil

En el registro civil se hicieron ayer las siguientes anotaciones:

#### Nacimientos

Vicenta de Paul.  
Agustina Rincón Sánchez.

#### Defunciones

Jesús Vicente Romuro.  
Agustina García Benito.  
Antonio Bernal Mancebo.

Cura la garganta nariz y oídos el médico especialista don Ceferino S. Domínguez y practica las operaciones de su especialidad, preferentemente por las vías naturales, resultando así pequeños los traumatismos é invisibles las cicatrices, refinamiento conquistado por la precisión en los aparatos, que permiten depositar líquidos y sólidos (polvos) en la glotis, que al ser arrastrados por el aire inspirado, llegan al *pulmón donde se absorben* (después que localmente han ejercido su acción).

Basta recordar que la creosota, iodoformo, etc., etc; se puede administrar en esta forma para comprender su importancia en los enfermos del pecho y sobre todo en los tuberculosos.

Según las predicciones de autorizados astrónomos, el día 27 del mes actual habrá lluvia de estrellas muy visible durante las primeras horas de la noche.

La *Gaceta* ha publicado una Real orden disponiendo que los individuos que residen en la Península y cobran sus haberes por

medio de apoderado en las cajas de las islas de Cuba, Puerto Rico ó Filipinas, los perciban, á partir de la fecha de la expresada real orden, por la caja del ministerio de Ultramar.

## LOTERIA NACIONAL

Prospecto de premios para el sorteo que se ha de celebrar en Madrid el día 23 de Diciembre de 1898.

Constará de 55.000 billetes, á 500 pesetas cada uno, divididos en décimos á 50 pesetas, distribuyéndose 19.250.000 pesetas en 2.800 premios y 5.499 reintegros, de la manera siguiente:

Premios	Pesetas
1 de . . . . .	3.000.000
1 de . . . . .	2.000.000
1 de . . . . .	1.000.000
1 de . . . . .	750.000
1 de . . . . .	500.000
1 de . . . . .	250.000
2 de 100.000. . . . .	200.000
4 de 80.000. . . . .	320.000
7 de 60.000. . . . .	420.000
8 de 40.000. . . . .	320.000
10 de 30.000. . . . .	300.000
18 de 20.000. . . . .	360.000
2.139 de 2.600. . . . .	5.347.500
99 aproximaciones de 2.500 pesetas cada una, para los 99 números restantes de la centena del que obtenga el premio de 3.000.000 de pesetas. . . . .	247.500
99 ídem de 2.500 id., para los 99 números restantes de la centena del premiado con 2.000.000 de pesetas. . . . .	247.500
99 ídem de 2.500 id., para los 99 números restantes de la centena del premiado con 1.000.000 de pesetas. . . . .	247.500
99 ídem de 2.500 id., para los 99 números restantes de la centena del premiado con 750.000 pesetas. . . . .	247.500
99 ídem de 2.500 id., para los 99 números restantes de la centena del premiado con 500.000 pesetas. . . . .	247.500
99 ídem de 2.500 id., para los 99 números restantes de la centena del premiado con 250.000 pesetas. . . . .	247.500
2 ídem de 85.000 id., para los números anterior y posterior al del premio de 3.000.000. . . . .	70.000
2 ídem de 30.000 id., para los del premio de 2.000.000. . . . .	60.000
2 ídem de 24.000 id., para los del premio de 1.000.000. . . . .	48.000
2 ídem de 20.000 id., para los del premio de 750.000. . . . .	40.000
2 ídem de 10.000 id., para los del premio de 500.000. . . . .	20.000
2 ídem de 5.000 id., para los del premio de 250.000. . . . .	10.000
2.800	16.500.500
Reintegros	
5.499 de 500 pesetas, para los 5.499 números cuya terminación sea igual á la del que obtenga el premio mayor. . . . .	2.749.500
	19.250.000

## Tribunales

Para hoy está señalado en la Audiencia el juicio oral, procedente del Juzgado de Béjar, entablado contra Matías Sánchez, por el delito de lesiones.

Será ponente el señor Zumalacarrégui, abogado el señor Salamanca y procurador el señor Hernández.

También está señalada la causa procedente del Juzgado municipal de Alba de Tórmes, seguida contra Manuel Sánchez, por el delito de hurto.

Figura como ponente el señor Sánchez, como abogado defensor el señor Rodríguez y como procurador el señor Martín.

En el juicio oral y público visto ante esta Audiencia en el día 17 del corriente, contra Antonio Gascón Hernández, vecino y natural de Villoria, por el delito de lesiones en la persona del niño Angel Pérez Sánchez, se condenó al procesado á la pena de dos meses y un día de arresto, con la correspondiente indemnización y pago de las costas del proceso.

Fué ponente el señor Aparicio, procurador el señor Durán, la acusación privada estuvo representada por los señores Revilla y López Pérez y la defensa por el señor Zugarrondo.

Procedente del Juzgado municipal de Vitigudino se vió ayer ante esta Audiencia la causa seguida contra Andrés Martín Vicente, vecino de Villasbuenas, por el delito de lesiones en la persona de Ezequiel Vicente Holgado.

Conformes la acusación del ministerio fiscal y la defensa, representada por el señor Vila, fué condenado el procesado á la pena de 2 meses y un día de arresto, indem-

nización al ofendido y suspensión de todo cargo.

Fué procurador el señor Merino.

En la causa procedente del juzgado municipal de Sequeros vista ante esta Audiencia en el día 19 del corriente contra Francisco Pérez Criado natural y vecino de Mogaíraz por el delito de lesiones en la persona de su cuñado Alfonso de Arriba Núñez, modificada la petición fiscal se atendió á la defensa á cargo del señor Cuesta, siendo el procesado absuelto y las costas declaradas de oficio.

## TELEGRAMAS

### A Baleares

Madrid 21.—Asegúrase que el comodoro Watson se dirigirá con su escuadra á atacar las islas Baleares, convirtiéndolas en base de operaciones contra las costas de la Península, en el caso de que lograra su objeto.

El Gobierno duda de que los yanquis se atrevan á penetrar en el Mediterráneo, por las dificultades de todo género que encontrarían en sus operaciones.

### Bloqueo.—Expolio

Madrid 21.—Informes americanos dicen que Mac-Kinley ha ordenado á las fuerzas yanquis no atacar la isla de Puerto Rico, conformándose con bloquearla estrechamente.

Esperan, de este modo, conseguir su rendición en breve.

El senador Warren, después de conferenciar con varios ministros é importantes personajes americanos, ha asegurado que sólo se llegará á la paz perdiendo España todas sus colonias en América y Asia.

Los Estados Unidos pretenden sacar el mayor fruto posible de su victoria.

### Conferencias

Madrid 21.—Anoche volvieron á reunirse los señores Gamazo y Almodovar para tratar de las negociaciones entabladas para la paz.

«El Correo» afirma que todos los ministros han estado completamente de acuerdo hasta hoy, al apreciar el problema de la guerra.

Si las circunstancias variaran, podrían surgir desavenencias.

### Consejo

Madrid 21.—Los ministros muéstranse reservadísimo respecto á los asuntos tratados en el que ayer tarde se celebró.

Aprobóse en él el reglamento sobre derechos pasivos de los maestros y una R. O. regulando la forma en que han de hacerse transferencias entre distintos ministerios.

### Enemigos amigos

Madrid 21.—Los informes americanos dicen que las relaciones entre los generales Toral y Shafter, así como entre los jefes y oficiales americanos y españoles, son cordialísimas.

Los soldados hacen juntos sus comidas, partiendo yanquis y españoles el vino y las galletas de sus raciones.

El heroísmo de nuestras tropas les ha granjeado la estimación de sus enemigos, que confiesan no podían esperar tantas virtudes en los españoles, á los que se les había presentado como verdugos de los cubanos.

### Precauciones

Madrid 21.—Dícese que el Gobierno conoce los manejos revolucionarios de los carlistas y se halla dispuesto á mostrarse inexorable con los que, en las actuales circunstancias, perturben el orden público.

Los carlistas de acción hallanse muy vigilados.

### Varias noticias

Madrid 21.—«El Correo» dice que la compañía propietaria del cable

de Santiago, ha avisado al Gobierno español que en lo sucesivo dará curso á los despachos cifrados que se trasmitan por dicha línea.

Los ministros niegan la exactitud de la noticia.

Háblase de la próxima clausura del Círculo Carlista en esta Corte.

### Buena presa

Madrid 21.—Los vapores españoles fondeados en el puerto de Santiago y que han sido apresados por los yanquis, son el «Angeles», «Méjico», «Mortera» y otro.

Su valor se calcula en cinco millones.

### Muy bonito

Madrid 21.—Telegrafías de Annapolis, que los prisioneros españoles asistieron el domingo pasado á misa, en gracias de haberse salvado del combate naval de Santiago.

En el momento de la absolución, arrodilláronse, mostrándose muy afligidos.

El público que asistía al sagrado acto, se conmovió profundamente.

AGENCIA ALMODOBAR.

## D. SANTIAGO GARCÍA MARTÍN

Médico especialista en partos. Veinticuatro años dedicados á esta especialidad.—*Libros (Corralón de Guevara) núm. 6.—Salamanca. 365—a—179*

## MADRID

### GRAN CASA DE HUESPEDES

DE

Emilio García Calama

Tetuán 17, principal

En esta gran casa de huéspedes, situada en uno de los sitios más céntricos de Madrid y con habitaciones espaciosas y bien ventiladas, á cuyo frente está el señor García Calama, encontrarán los viajeros que le honren con su presencia, una buena comida á la castellana, un esmerado servicio y un trato agradable. 5

## VENTA DE CASA

Se hace en pública y extrajudicial subasta, el domingo 24 de los corrientes, á las doce de su mañana, en el domicilio del vecino de esta ciudad, don Lino González Domínguez, Calzada de Aldeatejada, casa denominada de «Buena ventura», la de una casa sita en el Arrabal de esta ciudad, Calzada de Fregeneda y un corral con tenada á ella contiguo, bajo el tipo de tres mil quinientas pesetas en que ha sido tasada.

Ha rentado hasta aquí trescientas pesetas y hoy vale mayor cantidad en renta. 3—2

## CASA EN VENTA

La señalada con el número 6, calle de las Tahonas Viejas. Tiene ocho viviendas independientes de arriendo, con pozo, escusado, horno, bodega y corral-jardín de grandes dimensiones.

Don Ruperto M. Mediero, dará razón. 15—9

## VENTA DE CARNES

En la antigua y acreditada tabla de Claudio Barrado, sita en la Plazuela del Arrabal del Puente, subida del Teso, número 11, se expende de vaca y ternera. 7

SE VENDE la casa de la calle del Conde, número 7. Dará razón Luis Flores, Lóbohambre, 23. r—d—261

## BONITA OCASIÓN

Se vende un coche-charret en excelentes condiciones, y un caballo con todos sus arreos por la mitad de su valor; para tratar del precio y condiciones, pueden dirigirse al taller de Bomati. También se vende una yegua normanda para tiro. 4

SE VENDE la casa de la calle del Conde, número 24. Tiene pagera, cuedra, corral y pozo. Informarán Paseo de las Carmelitas, número 1. a—232

Salamanca.—Imp. de Núñez

Precios económicos

# SECCION DE ANUNCIOS

Precios económicos

## Salida y entrada de trenes en Salamanca

**Tren núm. 5 mixto**  
Sale para Fregeneda y Fuentes de Oñoro a las 5'10 de la tarde.

**Línea del Oeste**  
**Tren correo, número 102**  
Plasencia, salida, 3'27 mañana.  
Béjar, llegada, 6'30 mañana; salida, 6'45 idem.  
Salamanca, llegada, 9'31 mañana.

**Tren correo, número 101**  
Astorga, salida, 9'10 mañana.  
Venavente, llegada, 11'04 mañana; salida, 11'19 idem.  
Zamora, llegada, 1'01 tarde; salida, 1'41 idem.  
Salamanca, llegada, 4'23 tarde, salida, 5'03 idem.  
Béjar, llegada, 8'16 noche; salida, 8'41 idem.  
Plasencia, llegada, 11'58 noche.

**Tren núm. 8 mixto**  
Llega de Peñaranda a las 9'42 mañana.  
Sale para Peñaranda a las 5'30 tarde.  
Tren mixto número 114: Llega a Salamanca, de Béjar, a las 9'45 noche.  
Tren mixto número 112: Sale para Astorga a las 10 10 mañana.  
Tren mixto número 111: Llega de Astorga a las 4'30 mañana.  
Sale para Plasencia a las 5'03 de la mañana.

**Líneas combinadas de Medina y Frontera Portuguesa**  
**Tren número 2 correo**  
Llega de Portugal a las 9'53 noche.  
Sale para Medina a las 10'8 id.

**Tren núm. 1 correo**  
Llega de Medina a las 4'49 mañana.  
Sale para Portugal a las 5'5 id.

**Tren número 12 sud-expreso**  
**MIÉRCOLES Y SÁBADOS**  
Llega de Portugal a las 8'50 mañana.  
Sale para Medina y París a las 8'58 id.

**Tren número 11 sud-expreso**  
**JUEVES Y DOMINGOS**  
Llega de París y Medina a las 8'39 de la noche.  
Sale para Portugal a las 8'45 id.

**Línea de Medina**  
**Tren número 3 mixto**  
Llega de Medina a las 8'19 mañana.

**Tren núm. 4 mixto**  
Sale a las 4'55 tarde.

**Línea Portuguesa**  
**Tren número 6 mixto**  
Llega de Fregeneda y Fuentes de Oñoro a las 10'44 de la mañana.

## BORINES (Asturias)

Aguas minerales naturales; diploma extraordinario en la Exposición Internacional última de Higiene y Demografía, recompensa más alta de las otorgadas a los expositores

De estas acreditadas aguas bicarbonatadas sódicas, variedad sulfhídricas, que tan prodigiosos resultados producen en las enfermedades del estómago é intestinos dispepsias, gastritis, glándulas crónicas, enteritis, etc.), en las litídsicas (amarillas ó calcular del riñón y del hígado), en todas las dermatosis (enfermedades de la piel), en los trastornos menstruales, diabetes y obesidad, y en la intoxicación plúmbica ó mercurial, embotelladas en las mejores condiciones de pureza, existe depósito en esta capital en la Farmacia del Dr. D. Félix Martín Vicente, Dr. Riesco, 38, dp. j—y—d 4

## FUNERARIA DE MANUEL RODRÍGUEZ

### CORRILLO 28

Este antiguo establecimiento posee un servicio tanto en carruajes, como de personal, superior á las demás funerarias. Los precios son tan económicos, que recomendamos á todos los que tengan necesidad de ellos, no hagan encargos á ninguna funeraria sin ver antes las tarifas de nuestro establecimiento.

Probado científicamente hasta la evidencia lo perjudicial que es á la higiene el llevar los cadáveres en hombros, hemos establecido un servicio de carruajes, sumamente barato, cuyo coste será el de

## DIEZ PESETAS

Tenemos también elegantes Andas Imperiales que se facilitarán gratis á los que compren la caja en nuestro establecimiento.

## AVISO IMPORTANTE

Los dependientes de esta casa no se presentan nunca en aquellas donde ocurra alguna defunción, sinó son avisados previamente, y como el servicio es permanente día y noche, á cualquier hora pueden avisar á la Plazuela del Corriño, 28, Funeraria de Manuel Rodríguez, en la inteligencia que los que no honren con sus encargos han de quedar satisfechos, lo mismo del servicio que de lo económico de los precios, cosas ambas que tiene sobradamente acreditadas esta casa en los 20 años que cuenta de vida.

# IMPORTANTÍSIMO

La Administración de este diario ha establecido una nueva y económica tarifa de precios en los anuncios.